

EUROPA Varapalo a la candidata de Macron a la Comisión **P4**

CULTURA El Instituto Cervantes homenajea a Les Luthiers **P29**

FÚTBOL Irán ya admite a las mujeres en los estadios **P33**

Turquía amenaza a Europa con enviar a millones de refugiados

El presidente Erdogan defiende su ofensiva en Siria frente a las críticas

ANDRÉS MOURENZA, **Estambul**
La incursión del Ejército turco en el norte de Siria, en territorio kurdo, entró ayer en su segundo día con una amplia condena por parte de la comunidad internacional y con versiones contradictorias sobre su desarrollo. Al menos 17 civiles murieron y un centenar resultaron heridos a ambos lados de la frontera por el intercambio de fuego entre ambos bandos, pese a lo cual el presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, está dispuesto a llegar hasta el final. Además, amenazó a la Unión Europea (UE) y a sus dirigentes, que han mostrado su rotundo rechazo al ataque, con romper el pacto migratorio firmado en 2016 y permitir a los refugiados llegar hasta suelo europeo si insiste en criticar la operación. "¡Hey, Europa! Si tratas de calificar nuestra operación de movimiento de ocupación, nuestro trabajo es fácil: abrimos las puertas y os enviamos a 3,6 millones de refugiados", afirmó ayer Erdogan.

El mandatario criticó también la falta de "sinceridad" de la UE, a la que acusó de no cumplir su parte del trato ni pagar el dinero acordado para que Turquía se haga cargo de los refugia-

dos sirios, que han sido utilizados en otras ocasiones como arma arrojadiza por el régimen de Estambul. **PÁGINAS 2 Y 3**

JUICIO DEL 'PROCÉS' CATALÁN

El Supremo español descarta el delito de rebelión consumada

La condena por este delito, el más grave, habría implicado de 16 a 25 años de cárcel

La sentencia del alto tribunal se hará pública a comienzos de la semana próxima

JOSÉ A. HERNÁNDEZ, **Madrid**
El Tribunal Supremo español ha descartado, después de meses de deliberaciones, condenar por un delito de rebelión consumada a los líderes independentistas catalanes en el juicio del *procés*.

Este delito habría supuesto a los reos penas de entre 16 y 25 años de cárcel, como solicitaron los fiscales al término del juicio.

Descartada la rebelión consumada, según fuentes jurídicas, se abre la posibilidad de otras opciones, entre ellas la sedición. La diferencia entre ambos es que la primera persigue conductas que pretenden modificar las estructuras del Estado y la segunda consiste en promover actos tumultuarios para impedir la aplicación de las leyes. Las penas y delitos, en todo

caso, serán escalonadas y estarán moduladas para cada uno de los 12 procesados según su distinto grado de implicación en los hechos que se juzgan. La resolución judicial, para la que se busca la unanimidad de los siete magistrados de la sala, contendrá al menos nueve condenas. El fallo se hará público a comienzos de la semana próxima. **PÁGINA 16**



PETER HANDKE Y OLGA TOKARCZUK GANAN EL NOBEL DE LITERATURA DEL DOBLETE. El austriaco y la polaca fueron galardonados con los premios correspondientes a 2019 y 2018, fallados a la vez por la suspensión del pasado año. En las imágenes, Handke, en su casa de Chaville (Francia), y Tokarczuk, en Bielefeld (Alemania), ayer tras conocerse el galardón. / FRANCOIS MORI (AP) / THILO SCHMUELGEN (REUTERS) **PÁGINAS 24 A 27**

Los pueblos originarios deben decidir si abren diálogo con el Gobierno

Las barricadas indígenas de Ecuador

FRANCESCO MANETTO, **Quito**
En Ecuador el humo de los gases lacrimógenos se mezcla con el de las hogueras improvisadas. Los pueblos indígenas, que vertebran las protestas desde hace una semana, han sido siempre un actor decisivo en los equilibrios del país. Ahora, deben decidir si dialogan con el Gobierno. **PÁGINA 8**



Sigue la sección de Cultura

EL PAÍS

La FIL se celebrará del 30 de noviembre al 8 de diciembre en la capital de Jalisco

La India en el corazón de Guadalajara

D. MARCIAL PÉREZ, **México**
La Feria Internacional del Libro de Guadalajara (FIL) acogerá a más de 800 escritores de 37 países, en su 33ª edición, en la que la India será país invitado. El Nobel peruano Mario Vargas Llosa o el maestro de la novela gráfica Frank Miller serán algunos de los autores destacados. La figura del

Nobel mexicano, Octavio Paz, que fue embajador en Nueva Delhi, centrará varias conferencias. También será recordado el historiador mexicano Miguel León-Portilla, fallecido el 1 de octubre. El evento recibirá más de 20.000 profesionales del libro del 30 de noviembre al 8 de diciembre en la capital del Estado de Jalisco. **PÁGINA 30**